

Lesu  
Curanilahue  
Los Alamitos

Diaz

**PUNTOS PARA INTERVENCION DEL PRESIDENTE EN EL ASERRADERO (CURANILAHUE)**

( 25-5-2000 )

- Desde antes incluso que se cerraran las minas de carbón, Curanilahue sufre una depresión y decaimiento de sus actividades productivas.
- Para ayudar a superar esta situación, el Gobierno ha invertido en Curanilahue en distintos temas como:
  - Construcción de un parque industrial
  - Mejoramiento de los caminos de acceso.
  - Construcción y equipamiento de nuevos servicios para la atención de salud.
  - Mejoramiento de las escuelas.
- En total, en los últimos 10 años, el Estado ha destinado 13 mil millones de pesos para ayudar a Curanilahue.
- Pero si no llega inversión privada, esto no es suficiente. Por eso es tan importante la inauguración del aserradero Foraction, que representa una inversión de 22 millones de dólares entre capitales chilenos y canadienses. La Corfo aportó 2,6 millones de dólares en entrenamiento laboral, urbanización y en un programa de desarrollo de proveedores, entre otros temas.
- Cuando el aserradero se encuentre en pleno funcionamiento, dará trabajo a 200 personas de manera directa y 500 en forma indirecta. La planta generará exportaciones por un valor entre 40 y 50 millones de dólares, principalmente a mercados de norteamérica.

Gilbert Borda  
Cristóbal Ariles

Compañía  
seguros,  
mediante  
proyecto

Ofic  
F. Chile  
Segurizaciones  
5.000.000  
7- ) 8- Pisos

- Sin embargo, falta mucho por hacer, porque todavía tenemos un nivel muy alto de desempleo (20%). Hoy estamos dando trabajo a través del Programa de Mejoramiento Urbano a 1.685 personas, con un costo de 269 millones (actualmente no hay contratados en PGE). Asimismo, 275 personas participan en un programa de reconversión laboral para aumentar sus posibilidades de encontrar un puesto bien remunerado, con una inversión de 133 millones.
- **A partir de junio, crearemos un Programa de Reinserción Laboral para [REDACTED] trabajadores que participan de los Programas de Generación de Empleo (PGE) en el país. De esta forma, a través de la capacitación y colocación en empresas, aumentarán sus posibilidades de encontrar un trabajo mejor remunerado.**
- **El costo de este programa, que durará entre dos y cuatro meses, será de 8 mil millones de pesos. Su financiamiento provendrá de reasignaciones presupuestarias del Sence y del Fosis.**
- Asimismo, el Gobierno regional constituyó una mesa de trabajo para Los Alamos y Curanilahue con el propósito de generar una ventanilla única de atención y servicios para quienes deseen iniciar empresas y proyectos de desarrollo.
- De esta forma, con el trabajo conjunto entre el gobierno, la comunidad y la empresa privada, vamos a superar la difícil situación que hoy vive Curanilahue, Lota y otras comunas del país.

**MINUTA PARA S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA  
VISITA A COMUNA CURANILAHUE  
25 DE MAYO DE 2000**

*Nelson Valenzuela*

En el marco de la visita de S.E. el Presidente de la República a la comuna de Curanilahue, en que participará en una ceremonia de entrega de certificados del Programa de Reconversión Laboral impulsado por SENCE, se recomienda referirse a las siguientes materias que constituyen compromisos de su gobierno en materia de capacitación laboral.

1. La clave para incrementar la productividad de nuestras empresas y hacer de Chile un país más competitivo en el concierto de las naciones, es continuar mejorando las oportunidades de capacitación laboral de todos nuestros trabajadores, se encuentren o no empleados, con principal preocupación por las mujeres y jóvenes.

**Es por ello que al final de mi mandato un millón de trabajadoras y trabajadores tendrán acceso a procesos de capacitación, lo que implicará haber duplicado el número de trabajadores capacitados el año 1999.**

2. Asimismo, para modernizar el aparato productivo del país, se requiere impulsar con mayor fuerza el diálogo al interior de las empresas, en el entendido que éstas son una comunidad de intereses entre trabajadores y empleadores.

**Por ello, al final de mi gestión habremos duplicado la constitución de Comités Bipartitos de Capacitación al interior de las empresas, y éstos estarán en condiciones de presentar programas de capacitación consensuados, con lo que no sólo mejoraremos la calidad de las relaciones laborales, sino además dichas empresas podrán acceder al beneficio especial del 20% que la ley autoriza por concepto de franquicia tributaria.**

3. Hoy la micro y pequeña empresa genera más del 70% de la fuerza laboral activa, por lo que integrar a los micros y pequeños empresarios a las transformaciones de nuestro sistema productivo es una necesidad ineludible.

**Por ello al final del gobierno las micros, pequeñas y también medianas empresas tendrán mayores y mejores oportunidades de acceso a los instrumentos de capacitación, facilitando así sus condiciones de competitividad. Para esto se trabajará en conjunto con el sistema financiero a fin de proponer medidas de solución al actual problema de endeudamiento y financiamiento de sus proyectos productivos.**

4. Una de las condiciones para competir en los mercados internacionales es tener empresas cada vez más innovadoras, para ello se requiere aumentar su capacidad de aplicación científica y tecnológica en sus procesos productivos.

**Por ello el Gobierno se compromete que el año 2003, a través de SENCE y otros organismos públicos que impulsan actividades de fomento productivo, lograremos el propósito que 200.000 empresas chilenas tengan acceso fácil y oportuno a Internet, a fin que cuenten con información pública relevante para sus negocios.**